



8843025
000 192791

EL MERCURIO 26-V-1992

Desde Villa Alemana.-

1951

p. 36.

Gabriel Rodríguez, escritor de Talca y pasajero de la esperanza

Tiendo mi mano agradecida al escritor Gabriel Rodríguez B., presidente de la Sociedad de Escritores de Talca, y pasajero de la esperanza. Poeta y narrador de sólidas convicciones cristianas ha repartido su tiempo entre el servicio al prójimo y el desafío literario. Me acompañan ejemplares de sus poemarios y novelas: "Entre nosotros... mañana" (1983); "Al final del arcoíris" (1984); "Señales de vida" e "Hijos de la lluvia" (1988); "Palabras para nacer" (1989) y "Pasajeros de la esperanza" (1990).

Desde sus libros surge un hombre joven de grandes inquietudes, cuya poesía está empapada de un profundo sentido social: "Mañana/ la primavera establecerá/ su morada entre nosotros./ Y la sonrisa sonreirá/ en casa rostro./ Así el hermano encontrará/ a su hermano perdido./ Serán uno solo".

Sus novelas breves "Al final del arcoíris" e "Hijos de la lluvia" recogen su experiencia en el servicio pastoral, que es un apostolado verdadero, y en lenguaje directo coge instantes de la vida para mostrar aguafuertes de un mundo que por cotidiano pareciera carecer de importancia. Conoce a sus protagonistas y los muestra con fraternal sinceridad, sin escandalizarse por sus actitudes y decisiones. Gabriel Rodríguez es un iluminado crocista de la vida, que en capítulos breves y amenos va develando una realidad que llama a reflexión, siguiendo el consejo de Neruda: "Dios me libre de inventar cosas cuando estoy cantando".

Los títulos de sus obras no hacen más que reafirmar su condición de poeta, que esperamos nos visite en fecha próxima, pues es motivo de admiración saber que "como autor y coautor de diversas publicaciones ha editado más de 100.000 libros, lo que es un récord para nuestro país", como leemos en presentación de Ana María Lape, en la contratapa de "Pasajeros de la esperanza".

Este joven poeta talquino que cree "en el milagro de ser Hombre", así con mayúscula, vive tensionado por los hechos contingentes, y le escribe "A Rodrigo Rojas Denegri"; "Sobre el suelo se muere mi pueblo joven./ En las poblaciones/ las lágrimas/ inundaron las calles"; "A Sebastián Acevedo"; "Fue una bola de fuego,/ se desintegró/ consciente y públicamente,/ se hizo humo negro"; "A una breve primavera de plaza"; "Plaza Tíantanmen/ donde las flores germinaron sobre las piedras/ y los besos enrojecieron al burócrata".

Mas su poesía no es sólo eso, también está la ternura en sus textos a la madre, la mujer, el trabajo, la fraternidad, los creadores, la esperanza, etc., y las rotundas afirmaciones contenidas en "Poética":

"No por mucho jugar con los papeles/ se hace camino de poeta./ La poesía no es dialecto,/ pancarta,/ chiste,/ sicología,/ argumento./ Poesía es nombrarlo todo de nuevo/ y el título de poeta sólo lo otorga el pueblo".

De una correspondencia reciente cito: "Escribir y vivir son dos caras de la misma medalla, de la misma búsqueda, del deseo de ser honesto con uno mismo y con la sociedad". Así piensa y escribe este poeta del Maule, del que aun me queda mucho por decir y dirán todavía más sus lectores al conocer sus obras.

Gabriel Rodríguez, escritor de Talca y pasajero de la esperanza [artículo] Pedro Mardones Barrientos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Mardones Barrientos, Pedro, 1928-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriel Rodríguez, escritor de Talca y pasajero de la esperanza [artículo] Pedro Mardones Barrientos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)